

## ABSTRAK

### **Atikatussalwa Ajmala. Konsep Keluarga Sakinah Mawadah dan Rahmah dalam kehidupan Rumah Tangga Mantan Pegawai Migran Indonesia (PMI) Wanita di Desa Singaraja Kecamatan Indramayu Kabupaten Indramayu**

Banyak fenomena yang muncul pada masyarakat sekarang. Kita dapat menjumpai perempuan berperan sebagai pencari nafkah utama bagi keluarganya, seperti halnya di desa Singaraja Kecamatan Indramayu kabupaten Indramayu. Karena adanya motivasi untuk mengubah nasib maupun adanya daya tarik karena upah yang relatif tinggal di luar negeri mengakibatkan banyak para perempuan lajang di desa rela bekerja di luar negeri menjadi pegawai migran Indonesia (PMI) wanita. Sedangkan tugas para suami yang ditinggalkan istrinya bekerja di luar negeri harus menggantikan peranan istri dalam keluarga dan tidak melupakan hak dan kewajiban sebagai kepala rumah tangga.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui 1) konsep keluarga Sakinah Mawadah dan Rahmah dalam kehidupan rumah tangga mantan PMI wanita 2) apa saja kendala suami istri dalam menciptakan keluarga sakinah pada saat Istri sedang menjadi PMI wanita. 3) Upaya suami istri dalam menciptakan keluarga sakinah pada saat Istri sedang menjadi pegawai migran Indonesia (PMI) wanita.

Kerangka pemikiran dalam penelitian ini menggunakan teori indikator sakinah dari Ahmad Fuadi, Keluarga Sakinah: Studi Tentang Implementasi Nilai-Nilai Islam dalam Kehidupan Keluarga (jurnal Al-Mawarid), indikator mawadah dari Nur Hidayah, Membangun Keluarga Mawaddah Melalui Pendekatan Psikologi Islam, (Jurnal Psikologi Islam) indikator rahmah dari Rina Ayu, Implementasi Nilai-Nilai Kasih Sayang dalam Keluarga Muslim, (Jurnal Keluarga Sakinah)

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu analisis deskriptif kualitatif yaitu menjelaskan dan menggambarkan data yang terkumpul secara detail untuk mendapatkan pemahaman yang mendalam tentang konsep keluarga sakinah, mawadah, dan rahmah tersebut. Sedangkan data yang dikumpulkan dengan cara wawancara, observasi dan dokumentasi. Jenis data serta sumber data yang digunakan yaitu primer dan sekunder.

Hasil dari penelitian ini 1) bahwa konsep keluarga sakinah mawadah dan rahmah dalam keluarga mantan PMI wanita itu keluarga yang tentram, damai, harmonis, saling mendukung dan melengkapi satu sama lain, komitmen tanggung jawab, saling menerima dan memahami satu sama lain. 2) Terdapat beberapa kendala dalam kehidupan rumah tangga mantan PMI wanita di antaranya kurang terpenuhinya kebutuhan biologis, kurangnya perhatian kepada suami dan anak, perbedaan waktu antara suami dan istri, emosional yang tidak terkontrol, dan tidak stabilnya jaringan pada saat berkomunikasi melalui telepon, suami yang kesulitan mengurus anak, adanya perasaan overthinking kepada pasangan hingga menimbulkan rasa curiga dan cemburu. 3) mereka mempunyai upaya untuk mempertahankan rumah tangganya dengan cara selalu menjaga komunikasi yang baik, mempunyai rasa percaya satu sama lain. Saling terbuka tidak ada yang ditutupi, saling mendukung satu sama lain, memberi perhatian, sama-sama belajar untuk bertanggung jawab dan saling melengkapi satu sama lain.

**Kata kunci:** konsep keluarga, Sakinah, Mawadah, Rahma